Blasfemia contra el Espíritu Santo.

Pasajes paralelos:

Mateo 12:22-37

Lucas 11:14-26

Marcos 3:28-30

¿A donde vuelve ese demonio con los otros siete y peores?, ¿Qué significa blasfemar contra el Espíritu Santo? ¿Por qué blasfemaron?

Blasfemar=injuriar, falsa acusación, maldecir, descaro, denigración, palabra de acto ofensivo.

La blasfemia contra el Espíritu Santo (Mt 12:32, Mr 3:29) lleva consigo el espantoso pronunciamiento de que el que comete este pecado es "reo de juicio eterno" "culpable de un pecado eterno", que no puede ser perdonado. Este versículo es una advertencia solemne contra el rechazo persistente y deliberado del llamado del Espíritu a la salvación en Cristo. La falta de respuesta del hombre conduce inevitablemente a un estado de insensibilidad moral a la confusión de los valores morales, lo cual hace que se abrace el mal como si fuera el bien ("Mal, sé tú mi bien"), compárese (Is 5:18–20, Jn 3:19). El ejemplo de esta actitud es el de los fariseos, que atribuían a Satanás las obras misericordiosas de Jesús. En semejante estado de ánimo no es posible el arrepentimiento del corazón endurecido, pues el reconocimiento del pecado ya no es posible, y la oferta divina de misericordia es en efecto perentoriamente rechazada. El estar en esta peligrosa condición equivale a separarse de la fuente del perdón.

El Pecado imperdonable. (Mt 12:22-32)

12:22-24. Cuando Jesús sanó al endemoniado ciego y mudo, el común de la gente comenzó a pensar de manera seria que podría ser el Hijo de David, el mesías de Israel. Esto encolerizó a los fariseos. Incapaces de tolerar cualquier indicación de simpatía para con Jesús, estallaron con la acusación de que el milagro había sido llevado acabo en virtud de Beelzebú, el príncipe de los demonios. Esta siniestra acusación era la primera imputación abierta de que el Señor Jesús estuviese movido por el diablo y no por El Espíritu Santo según los Fariseos.

12:25-26. Cuando hubo leído **los pensamientos de ellos**, Jesús paso a exponer la insensatez de ellos. Observó que ningún **reino**, **toda ciudad o casa dividida contra si misma** podrán subsistir con éxito. Si el estaba echando demonios de Satanás mediante

el poder de Satanás, entonces Satanás estaba obrando contra si mismo. Esto seria absurdo.

12:27. Nuestro Señor tenia una respuesta devastadora para los fariseos. Algunos de sus correligionarios Judíos, conocido como exorcistas, pretendían tener poder para echar fuera demonios. Jesús ni admitió ni negó su pretensión, pero la empleo para observarles que si El echaba fuera los demonios en virtud de Beelzebú, entonces los hijos de los fariseos (o sea, estos exorcistas) también se encontraban en este caso. Los fariseos no iban nunca a admitir tal cosa, pero no podían escapar a la lógica de este argumento. Sus propios asociados los condenarían por implicar que exorcizaban como agentes de Satanas.

Los fariseos se resentían en el acto ante cualquier implicación de poder satánico por lo que respecta a sus propios hijos, pero debido al terreno en que se situaban, esto es, que Cristo echaba los demonios por Beelzebú, sus hijos les juzgarían como inconsecuentes; por que si el poder de echar fuera demonios es satánico, entonces todo el que ejerza este poder esta coligado con la fuente de este poder. No estaban actuando en lógica, al atribuir efectos similares a caudas diferentes.

- 12:28. La verdad, naturalmente, era que Jesús echaba fuera los demonios en virtud del Espíritu de Dios. Toda su vida como hombre sobre la tierra fue vivida mediante el poder del Espíritu Santo. El era el Mesías lleno del Espíritu que había sido preanunciado por Isaías (Is 11:2, 42:1, 61:1-3). Es por eso que dijo a los fariseos: <<...si yo echo fuera los demonios en virtud del Espíritu de Dios, entonces es que ha llegado a vosotros el reino de Dios>>. Este anuncio debió ser un golpe duro. Ellos se envanecían de su propio conocimiento teológico, pero el reino de Dios había llegado a ellos porque el Rey estaba entre ellos, ¡y ellos ni siquiera se habían dado cuenta que El estaba ahí!
- 12:29. Bien lejos de estar coligado con Satanás, el Señor Jesús era el Vencedor de Satanás. Esto lo ilustra Jesús con la historia del hombre fuerte. El hombre fuerte es Satanás. Su casa es la esfera en la que el tiene influencia [El Mundo], sus bienes son sus demonios. Y la atadura de Satanás tiene lugar en etapas, veamos:
 - 1. Comenzó con el ministerio Publico de Cristo.
 - 2. Quedo garantizado que en la muerte y resurrección de Cristo Jesús fue exhibido públicamente (Col 2:15).

- 3. Será Cierto de mayor grado en el reinado milenial de Cristo (Ap 20:2).
- 4. Al fin será eternamente cierto cuando sea echado en el lago de fuego (Ap 20:10).

Actualmente el diablo no parece atado; sigue ejerciendo un poder considerable. Pero su sentencia esta establecida y su tiempo corto.

12:30. Luego Jesús dijo: << El que no esta conmigo, esta contra mi; y el que conmigo no recoge, desparrama>>. Esta blasfema actitud mostraba que los fariseos no estaban con el Señor; por tanto, estaban contra El. Al rehusar estar con El, estaban desparramando el grano. Habían acusado a Jesús de echar demonios por medio del poder de Satanás mientras que eran ellos mismos los servidores de Satanás, intentando frustrar la obra de Dios.

En (Marcos 9:40) Jesús dijo: <<...el que no esta en contra de nosotros, esta a favor de nosotros>>. Esta parece una llana contradicción de sus palabras aquí en Mateo 12:30. La dificultad queda resuelta cuando vemos que en Mateo se trata de una cuestión de Salvación. Un hombre o esta con Cristo, o esta contra El; no hay neutralidad posible. En Marcos, el tema es el Servicio. Hay amplias diferencias entre los discípulos de Jesús- diferencias en cuanto a la comunión de la iglesia locas, métodos e interpretación de doctrinas-. Pero aquí la regla es que si alguien no esta en contra del Señor, esta a favor de El, y debería ser por ello respetado.

12:31-32. Estos versos marcan una crisis en los tratos de Cristo con los lideres de Israel. Los acusa de cometer el pecado imperdonable por blasfemar contra el espíritu Santo, esto es, por acusar que Jesús hacia milagros por el poder diabólico en lugar de por el poder del Espíritu Santo. En efecto, esto era llamar Beelzebú, el príncipe de los demonios, al Espíritu Santo.

Hay perdón para toda forma de **pecado y blasfemia**. Una puede incluso hablar contra el **Hijo del Hombre** y recibir perdón. Pero blasfemar contra el Espíritu Santo es un pecado en el cual no hay perdón **en este** siglo ni en el venidero. Cuando Jesús dijo: en **este siglo** se estaba refiriendo a los días de su ministerio publico en la tierra. en el venidero quiere decir: que como *no es perdonado* ese pecado quedara grabado y recordado siempre.

El pecado imperdonable no es lo mismo que rechazar el evangelio; un hombre puede escarnecer durante años al salvador, luego arrepentirse creer y ser salvo. (*Naturalmente si muere en incredulidad queda sin perdón.*) tampoco es el pecado imperdonable lo

mismo que una recaída; un creyente puede alejarse mucho del Señor, y sin embargo ser después restaurado a la comunión con la familia de Dios.

Muchas personas tienen el temor de haber cometido el pecado imperdonable. Incluso en el caso de que este pecado se pudiese cometer en nuestra época, el hecho de que una persona este inquieta es evidencia de que no es culpable de ello. Los que lo cometieron estaban endurecidos y eran implacables en su posición con Cristo. No tenían escrúpulos acerca de insultar al Espíritu ni vacilación alguna al tramar la muerte del Hijo. No mostraron remordimiento ni arrepentimiento.

La Señal del Profeta Jonás. (Mateo 12:38-42)

12:38. A pesar de todos los milagros llevados a cabo por Jesús, los escribas y ...fariseos tuvieron el descaro de pedirle una señal, ¡dando a demostrar que *creerían* si El demostraba que era el Mesías! Pero su hipocresía era evidente. Si no habían creído como resultado de tantas maravillas, ¿Cómo iban a quedar convencidos por otra? La actitud que demanda señales milagrosas como condición para creer, esto es desagradable ante Dios. Como dijo Jesús a Tomas: <<*Bienaventurados los que no vieron*, y creyeron>>(Juan 20:29). En la economía Divina, ver viene después de creer.

12:39. El Señor se dirigió a ellos como generación mala y adultera; mala por que estaban voluntariamente ciegos a su propio Mesías; adultera por que era espiritualmente infieles a su Dios. Su Dios-Creador, una singular Persona combinando deidad absoluta y la perfecta humanidad, estaba en medio de ellos hablándoles, y sin embargo ellos pedían Señal.

12:40. Les dijo que no les seria dada otra señal sino solo la del profeta Jonás, refiriéndose a su propia muerte, sepultura y resurrección. La experiencia de Jonás de ser tragado por un pez y luego vomitado (Jonás 1:17, 2:10) prefiguro la pasión y resurrección de nuestro Señor Jesucristo. Su resurrección de entre los muertos seria la señal final y culminante de su ministerio a la nación de Israel. Así como estuvo Jonás en el vientre del pez tres días y tres noches, así predijo nuestro Señor Jesús que El estaría en el corazón de la tierra tres días y tres noches.

12:41-42. Jesús describió la culpa de los lideres judíos mediante dos contrastes veamos:

1. Los gentiles de Nínive, fuero mucho menos privilegiados, no obstante, cuando oyeron la predicación del errante profeta Jonás, se arrepintieron con profundo

dolor. Ellos **se levantaran en juicio** para condenar a los hombres de la época de Jesús por no haber recibido a Alguien que era **mas que Jonás**: el encarnado Hijo de Dios.

2. La reina de Saba, una mujer gentil fuera del entorno del privilegio judío, viajó desde el sur, con gran esfuerzo y gasto, para tener un encuentro con Salomón. Los judíos de los tiempos de Jesús no tenían que viajar a verle; El había venido del cielo a su pequeño vecindario para ser su Mesías-Rey. Pero ellos no tenían cabida en sus vidas para El-aquel que era infinitamente mas que Salomón. Una reina gentil los condenara en el juicio por una negligencia tan obscena. Nuestro Señor es presentado como mayor que el templo (v.6); mayor que Jonás (v.41) y también mayor que Salomón (v.42). El es <<mayor que los grandes y mucho mejor que los mejores>>.

El espíritu inmundo que vuelve! (Lucas 11:14-26)

Desde el verso 14 hasta el verso 23 de Lucas habla acerca del mismo hombre con espíritu malo que fue sanado por Jesús, y la acusación hecha por los Fariseos que lo hacia en virtud de Satanás. Ahora nos enfocaremos en los versos del 24 al 26 de Lucas capitulo 11. Veamos:

(Lucas 11:24-26). Cuando el espíritu inmundo sale del hombre, anda por lugares secos, buscando reposo; y no hallándolo, dice: Volveré a mi casa de donde salí. Y cuando llega, la halla barrida y adornada. Entonces va, y toma otros siete espíritus peores que él; y entrados, moran allí; y el postrer estado de aquel hombre viene a ser peor que el primero.

11:24. Parece que el Señor esta volviendo las tablas a sus críticos. Ellos habían acusado a Jesús de ser endemoniado. Ahora el asemeja la nación de ellos con un hombre que había sido liberado temporalmente de posesión demoniaca. Esto fue cierto en su historia. Antes del cautiverio, la nación de Israel había quedado poseída por el demonio de la idolatría. Pero el cautiverio los libero que aquel mal **espíritu**, y desde entonces los judíos nunca se han dado a la idolatría. Su casa ha sido dejada **barrida y en orden**, pero han rehusado dejar entrar a Jesús para tomar posesión. Por ello, El

predijo que en un día venidero el **espíritu inmundo** tomara **consigo otros siete espíritus peores que el**; **y** entraran para habitar **allí**. Esto se hace referencia a la terrible forma de idolatría que adoptara la nación judía durante el periodo de la tribulación. Ellos reconocerán como Dios al anticristo (**Juan 5:43**). Y el castigo por este pecado será mayor que lo que la nación haya soportado hasta el presente.

Aunque esta ilustración se refiere primeramente a la historia *nacional* de Israel, también señala la insuficiencia del mero arrepentimiento o reforma en la vida de un *individuo*. No es suficiente con girar una nueva pagina. Se ha de dar la bienvenida al Señor Jesucristo en la vida y en el corazón. En caso contrario, la vida queda abierta a la invasión de mas viles formas de pecado que aquellas a las que jamás se hubiese entregado en el pasado.

Lo mismo hace en (Mateo 12:43-45). Pero enfoquémonos en el verso (45), y veremos que no es como piensan muchos creyentes, los mismos piensan que al apartarse de la gracia de Dios vienes todos esos demonios a morar en ellos, y viven un evangelio de temor y no de gracia, verdad y libertad. Veamos: Entonces va, y toma consigo otros siete espíritus peores que él, y entrados, moran allí; y el postrer estado de aquel hombre viene a ser peor que el primero. Así también acontecerá a esta mala generación. <<Así acontecerá a esta generación malvada>>. La misma raza apostata, rechazadora de Cristo, que menosprecio al Hijo de Dios en su primera venida, sufrirá un severo juicio en su segunda venida. Ahora podemos ver a quienes fue dicho esto, no al creyente en el cual mora el Espíritu Santo, sino a esa generación apostata que no creyó en Jesús.

(Biblia Lenguaje Sencillo)

Mar 3:28-30 "Les aseguro que Dios le perdonará a la gente cualquier pecado que haga, y todo lo malo que diga. Pero jamás perdonará a quien hable en contra del Espíritu Santo. ¡Eso nunca le será perdonado!" Jesús dijo esto porque los maestros de la Ley pensaban que él tenía un espíritu malo.

En los versos del 28-30, el Señor pronunció la sentencia de condenación sobre los escribas que se habían hecho culpables de este pecado imperdonable. Al acusar a Jesús de echar demonios fuera por el poder demoniaco, cuando era en realidad

por el Espíritu Santo. Esto es una blasfemia contra el espíritu Santo. Y todo tipo de pecado puede ser perdonado, pero este pecado en concreto no tiene perdón. Es un pecado eterno.

¿Puede la gente cometer este pecado en la actualidad? Probablemente no, probablemente si. Fu un pecado cometido cuando Jesús estaba sobre la tierra en nuestros tiempos, echando fuera demonios. Las personas que se inquietan acerca de haber cometido el pecado imperdonable no lo han cometido. El mismo hecho de estar inquietos indica que no son culpables de blasfemia contra el Espíritu Santo. Aquel que tiene el Espíritu Santo no puede decir que Jesús es maldito [Anatema], y por lo mismo no pueden blasfemar, eso era mas para aquellos en los cuales por causa de la religiosidad y la mente cauterizada tenían el corazón de piedra [de duro corazón], y por los cuales ellos atribuían las obras del Espíritu a Satanás ya que negaban la gracia dada por medio de Cristo Jesús por su corazón endurecido(1 Cor 12:3).

Era claro que la doctrina de Cristo tendía directamente a romper el poder del diablo; y también era claro que su expulsión de los cuerpos de la gente, confirmaba esa doctrina; en consecuencia, Satanás no podía soportar ese designio. Cristo dio una advertencia espantosa contra decir palabras tan peligrosas como esas. Verdad es que el evangelio promete perdón para los pecados y pecadores más grandes, porque Cristo lo compró; pero por este pecado, ellos se oponen a los dones del Espíritu Santo después de la ascensión de Cristo. Tal es la enemistad del corazón, que los inconversos pretenden que los creyentes están haciendo la obra de Satanás, cuando los pecadores son llevados al arrepentimiento y a la vida nueva por el Espíritu Santo.

¡Que por la palabra de DIOS se abran nuestros Ojos de que nuestro Dios todo poderoso no nos esclaviza a la inmundicia, sino que nos dio libertad por medio de la cruz.!